

NOTA DE PRENSA, 10 de mayo de 2023

Joan-Ramon Laporte señala fraude en los ensayos clínicos de la industria farmacéutica

El número 29 de la revista ACCESO JUSTO AL MEDICAMENTO [<https://accesojustomedicamento.org/revista-no-29-abril-2024/>] ya está disponible. Del máximo interés resulta una conversación mantenida con el Profesor [Joan-Ramón Laporte](#), catedrático jubilado de Terapéutica y Farmacología Clínica de la Universidad Autónoma de Barcelona, y ex jefe del Servicio de esta especialidad en el Hospital Vall d'Hebron, de Barcelona, con Fernando Lamata y Ángel María Martín de esta revista. Laporte aporta numerosas reflexiones recogidas en su último libro, *Crónica de una sociedad intoxicada*, en el que, sin renunciar al rigor del método científico, hace una excelente divulgación del estado de la cuestión en torno a ensayos clínicos fraudulentos y falta de seguimiento de efectos adversos de los medicamentos.

En el editorial [Jaume Vidal](#), asesor sénior de Políticas en Proyectos Europeos y coordinador las relaciones con la Organización Mundial de la Salud (OMS) en el área de Acceso a Medicamentos para Health Action International (HAI), hace una valoración sobre el Tratado de Pandemias que va ser tratado en la próxima 77 Asamblea General de la OMS. Desde su punto de vista la gobernanza mundial de la salud se encuentra ante un desafío mayúsculo dado que el dilema se situará entre beneficios empresariales o derecho a la salud de las personas.

En los artículos originales, [Ana Isabel Rigueira](#), farmacéutica especialista en Farmacia Hospitalaria del SESPA, nos ofrece un análisis detallado sobre las consecuencias, en ocasiones mortales, de la polimedición en personas mayores. En los originales se incluye, asimismo, una amplia reseña de [Pedro del Rey Biel](#), economista, doctor en Filosofía, profesor titular, Departamento de Economía, Finanzas y Contabilidad de ESADE - Área de Economía del Comportamiento y miembro de la Comisión Editorial de la rAJM, del reciente libro *La Pandemia. Un ensayo de cogobernanza a nivel federal*, en el que los autores propugnan una reforma de la actual Ley General de Sanidad, agotada tras la pandemia. Igualmente de un interés excepcional, es el trabajo de [Soledad Cabezón](#), médica cardióloga, miembro de la Comisión de Redacción de la rAJM y presidenta electa de la AAJM, que bajo el título *Posición adoptada por el Parlamento Europeo sobre la Estrategia Farmacéutica Europea ¿Todos contentos?* hace una revisión de la legislación farmacéutica europea y advierte: "parece quedar claro que las esperanzas puestas en la revisión de la legislación farmacéutica no sólo no darán respuesta a los retos sociales del acceso a los medicamentos y la contribución a la sostenibilidad de los sistemas sanitarios públicos, sino más bien pueden incidir en todo lo contrario. El *status quo*, de entrada, se mantiene, incluso se balancea aún más hacia la competitividad de la industria farmacéutica".

Como en números anteriores, esta edición de la rAJM dedica parte de su espacio a publicaciones de otras fuentes consideradas de interés para nuestras lectoras y lectores. Cuenta en esta ocasión con dos comunicados de [MSF y Peoples Health Dispatch](#), en los que se refieren al importante paso dado por Columbia en el acceso justo al medicamento al implantar la licencia obligatoria *dolutegravir* para enfermos con VIH. También se destaca el artículo de [Adam R. Houston](#), en *The Monitor*, en el que describe como Canadá tuvo un papel clave en transferir la tecnología de producción de penicilina durante la Segunda Guerra Mundial y los años posteriores llevando a cabo un papel de liderazgo, que ahora ha perdido. Por otra parte, en el ámbito español, se hace eco de una sólida y documentada información de la [FADSP](#), que coincide con un planteamiento similar de la AAJM, al expresar que: "la evaluación económica de medicamentos que propone la Guía del Ministerio de Sanidad se debería utilizar únicamente para el posicionamiento terapéutico de los medicamentos, y, en todo caso, para orientar las decisiones de financiación pública. Pero no para fijar los precios". Finalmente, reproduce un artículo de [Helen Santoro](#), en *Jacobin*, en el que aborda el tema del precio de los medicamentos genéricos en los EE.UU. Una lectura indispensable cuando en España, la Dirección General de Farmacia y Cartera de Servicios se está planteando un cambio en nuestro país del sistema de precios de referencia.